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Pressemitteilung 
 
Anfrage der Landtagsabgeordneten Hillgriet Eilers (FDP) zum Masterplan Ems in Bezug auf die 
Außenemsvertiefung 
  
Hiermit informiere ich Sie über die Antwort der Landesregierung auf meine Anfrage, ob der 
Masterplan Ems die Absicht behindern könnte, die Außenems zu vertiefen.  Darauf gibt es eine 
unbefriedigende Antwort. Denn es wird ausgeführt:  
  
„Mit den Verhandlungen zum Masterplan, die erst im Jahr 2014 aufgenommen wurden, sollte nicht  
in das laufende Planfeststellungsverfahren zum Ausbau der Außenems eingegriffen werden. Deshalb 
war der Ausbau der Außenems nicht Gegenstand der Verhandlungen zum Masterplan Ems.“ 
  
Daraus folgt, dass die Absicht der Vertiefung, wie sie mehrfach auch vonseiten der Landesregierung 
(von der SPD, nicht von den Grünen) bekräftigt wurde, im Rahmen der Gespräche bewusst keine 
Rolle spielen sollte.  
Die Antwort der Landesregierung (mit der Formulierung „sollte nicht“)  verdeutlicht, dass dies 
möglich gewesen wäre. Obwohl nachvollziehbar ist, dass das Ergebnis der Planfeststellung nicht 
direkt durch Verhandlungen beeinflusst wird, wäre ein politisches Bekenntnis an dieser Stelle wichtig 
gewesen.  
Es ist beunruhigend, dass ein entsprechender Passus im Masterplan, der diese Absicht noch einmal 
bekräftigt, in den Gesprächen außen vor gelassen wurde.  Dies könnte ein Indiz dafür sein, dass die 
Regierungsparteien sich nicht einig sind.  
  
Die Antwort zum Rysumer Nacken ist ebenfalls sehr vage und rückwärtsgewandt. Der Hinweis auf 
den Koalitionsvertrag tut lediglich die Absicht kund, den Rysumer Nacken weiterzuentwickeln; doch 
Sicherheit, dass durch den Masterplan keine Behinderung der wirtschaftlichen Entwicklung erfolgt, 
gewinnen wir leider nicht.  
Meine Frage: „Welchen Einfluss hat der Masterplan Ems auf den Ausbau des Rysumer Nackens zum 
Industriegebiet? „ wird leider nicht beantwortet. 
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